
安徽省卫生厅机关服务中心
办公楼等三处房产对外租赁

招标公告
（2012-12- 3）

安徽省卫生厅机关服务中心现有以下三
处房产对外租赁招标：

一、合肥市桐城路丁家巷2号（宿舍院
内)两层办公楼一幢，建筑面积468平方米；

二、合肥市人民巷59号1幢101室（女人
街）门面房，建筑面积129平方米；

三、合肥市丁家巷5号1幢一层（红星
路）门面房，建筑面积315.47平方米。

欢迎具有经营实力和良好信誉的单位和
个人前来参与。有意者请于2012年12月7
日17:00前到我中心领取投标文件。

地址：合肥市桐城路丁家巷2号安徽省卫
生厅机关服务中心。

联系电话：2671433
联系人：黄先生

安徽省卫生厅机关服务中心
二○一二年十二月三日
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深读·现场

经过近10个小时的航

行，江豚科考队于昨日下午

3时20分，抵达我省安庆。

星报记者第一时间上船，在

近距离接触科考队员的同

时，也从他们口中获得了好

消息：昨日创下目测江豚数

量的纪录，单日看到45头，

可喜的是，在我省安庆段3

小时中，就看到两个江豚群

体7头，加上单只1头，共目

测江豚8头。

科考船上的观测员寻找江面上江豚的踪影

科考队安庆首日共目测科考队安庆首日共目测88头头

““豚豚豚豚””闪过茫茫江水处闪过茫茫江水处

昨日下午2时，记者早早地来到安庆

凤凰码头等候。

1个小时后，科考队前线与记者取得联

系：即将进入码头。此时，记者急迫想知道在

安庆段有何收获。在岸边，记者已准备了10

多个问题，准备上船就“抛”向科考队员。

20分钟后，码头上游传来轰鸣声，两

艘科考船进来了。等到船稳稳地靠向岸

边，记者第一时间上船，与50多名科考队

员近距离接触。正忙于找“队长”了解情

况时，记者的后背被一位科考队员拍了一

下：今天收获很大，等数据出来，一定会让

人很惊讶。

下午4时10分，观测数据统计完毕，考

察现场指挥部副指挥长、中国科学院水生

生物所副研究员王克雄拿着统计表，面对

记者，很是兴奋。

“这里的情况不错，今天真是个大收获

之日，光目测就发现45头次，创下单日最

好成绩。”王克雄向记者介绍，昨日从江西

湖口至安徽安庆这一段下来，共出现了三

次“高潮”，都是成群的江豚，这在第一阶段

的湖北段极其少见。

据悉，这45头次中，进入安徽安庆段

发现的有8头，其中包括两个江豚群体7

头，加上单只1头。

安庆首日共发现8头江豚

“科考队还将在安庆进行一整天的科

考，在结束后将赴我省另外一个‘江豚大

户’城市——铜陵。我们期待有更大、更可

喜的发现。”王克雄告诉记者，科考队对安

徽段抱有很大的希望。

王克雄原本的好心情，却因记者的一

些提问，变得有些沉重。

记者：从长江湖北、江西段一路下来，

最大的体会是什么呢？

王克雄：水至清则无鱼。一路下来江

水特别清，泥沙沉淀得非常厉害，和早期浑

浊的江水不一样。泥沙的减少造成其吸附

的营养物质减少，导致鱼类的食物变少，而

江豚以鱼类为食，自然受到直接影响，泥沙

减少则与大坝和采沙行为有直接关系。而

江豚减少的一个原因就是河床发生变化，

合适的栖息地日益减少，比如沙洲洲头、洲

尾很多都不见了。

记者：通过 20 多天的科考，长江的生

存环境发生变化了吗？

王克雄：变化太大了。这些年长江集

中开发太快了，环境改变太快了，江豚没法

适应。白鱀豚的消失，就给我们敲响了警

钟，但并未改变现状。

记者：您认为如何保护江豚，才能不步

白鱀豚的后尘？

王克雄：江豚保护应从就地保护、迁地

保护和人工饲养三个方面同时进行，不放

弃原地保护，加强迁地保护，推进人工繁殖

保护，长远计划则包括推动立法和扩大执

法权限。据了解，目前长江中下游江段先

后建立了7个豚类自然保护区，但我认为

目前保护区管理滞后、权限有限，保护效果

并不理想；与此同时，现有的自然保护区条

例对水生动物并不合适，根据保护区条例，

核心区不允许任何生产行为，航运属于生

产行为，但长江不可能做到禁航，那可不可

以规定一条航线让船舶航行，限制数量速

度。仅依赖自然保护区远远不够，还必须

做好迁地保护和人工环境下的繁殖保护，

现在很多物种保护最终都走上这条路，例

如中华鲟、扬子鳄、大熊猫。

谈及长江，“队长”心情沉重

从2006年以来，这一次大规模的江豚

科考是独一无二的。为何要进行如此大

的跨省科考？

“如果再晚点，江豚就有可能永远与人

类说再见了。作为长江生态系统的旗舰物

种，江豚的生存现状直观地反映了长江的

健康状况。失去了白鱀豚的长江，不能再

失去江豚了。”王克雄指出，“我们希望这次

全流域的淡水豚调查结果，能够为国家农

业部即将出台的《长江江豚拯救行动计划》

提供最新、最全面的基础数据支持，并对现

有豚类保护区的范围、功能调整以及新建

保护区等提出建议。”

据王克雄了解，中国科学院水生生物

研究所正在修订、完善《长江江豚拯救行动

计划》，并将提交农业部审定和发布该计

划。计划建议从自然种群和栖息地保护、

迁地保护以及人工繁殖研究三管齐下，全

面加强对江豚及其栖息地的保护。

“为了避免长江江豚重蹈白鱀豚‘覆

辙’，我们必须及时采取有效措施，遏制长

江及其通江湖泊生态环境持续恶化的趋

势。”王克雄告诉记者，这一次科考，对科考

队、对江豚，都有重大的意义。

科考意在推动江豚保护计划出台

对话我省志愿者：

寒风肆虐，只为江豚

跟随此次科考的，有来自我省安庆师范

学院的2名大学生：黄杰和任俊招。昨日，记

者采访了这两位“本土”科考人员。

记者：按照计划时间，科考队早该到安

庆了，为何“迟迟”不见踪影？

任俊招：我们停船于石钟山下。宜昌船的

船舵出现故障，需要停船修理，加上江上风雨交

加，出于安全考虑，所以我们在湖口休整了两天。

记者：湖北、江西段一路下来，让你最难

忘的记忆是什么？

任俊招：由于水位较低，11月30日，考

察船未能进入张家洲北岸水域，但是当地渔

政反映在该水域存在十几头江豚，因此开会

决定出发寻找，船开出去不久，风浪渐渐大

了起来，船头激起的水花直接打在我们的衣

服上，刺骨的寒风在我们脸上肆虐……

黄杰：看到活生生的江豚，每一次都很难忘。

记者：那么作为一位江豚保护的志愿

者，这一次你最开心的是什么？

任俊招：最开心的当然是亲眼看到很多江

豚了，尤其是11月28日，在黄石港码头，考察船

一下子发现了25头次江豚，大家都非常兴奋。

记者：来到安庆，作为一位“本土”科考

人员，你最希望的事情是什么？

任俊招：四个字：看到江豚。当然现在

已经实现了，我很满意。

黄杰：在安庆，我最希望看到大伙都可

以“兴奋”起来。我的意思，你懂得。

星级记者 俞宝强 程兆 文/图


